

Fecha: 17-04-2024 Pág.: 2 126.654 Tiraje: Cm2: 607,1 VPE: \$7.975.173 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Dichos de Rivas sobre oferta de cupo en la mesa por parte de Elizalde ponen en vilo a nueva testera de la Cámara

> El lunes será votada una moción de censura de la mesa, por una eventual intervención en la autonomía del Poder Legislativo:

Dichos de Rivas sobre oferta de cupo en la mesa por parte de Elizalde ponen en vilo a nueva testera de la Cámara

Nuevo primer vicepresidente de la Cámara debió rectificar luego que dijera que el Gobierno, a través del ministro y subsecretaria Segpres, le habían ofrecido el cupo en la testera.

R. OLIVARES Y R. FRANCO

La jornada de ayer debía ser una donde el oficialismo sacara a relucir el acuerdo que lograron cuajar el lunes en la votación pacuajar el tunes en la votación pa-ra la mesa de la Cámara y que permitió llevar a la presidencia a la parlamentaria PC Karol Ca-riola, quien junto al ministro Segpres, Álvaro Elizalde, apare-

cían como los grandes ganado-res tras una dura negociación. Pero a poco andar, la narrati-va de la victoria oficialista se vio truncada y finalmente quedó abierta la opción de que la nueva testera tenga corta vida, porque el lunes en la tarde se votaría una censura contra la mesa, que podría terminar dando vuelta el tablero. Esto podría ocurrir solo si todos los parlamentarios que se comprometieron para apoyar a la diputada Joanna Pérez, in-cluidos quienes se ausentaron, se alinearan votando a favor de dicha censura. De acuerdo a los parlamentarios de oposición, es

un escenario posible. Ese escenario se empezó a con-figurar temprano en la mañana, cuando los diputados del partido Social Cristiano afirmaban estar analizando presentar una censura contra la nueva mesa directiva de la Cámara. "Estamos evaluando una censura a la mesa y efectuar una votación legítima, que le dé tranquilidad y certeza a las perso-nas de que acá habrá una buena nas de que aca nabra una buena política porque lo que vimos fue-ron malas prácticas, con interven-cionismo de parte del Gobierno y eso no lo podemos permitir", dijo la presidenta de la colectividad, la diputada Sara Concha.

Pero el escenario se terminó de inflamar con las declaraciones de Rivas a Canal 13, pasadas las 10:30 de la mañana, donde ase-guró que "el Gobierno, el oficia-lismo, tenían ofrecida una prime-ra vicepresidencia al Partido de la Gente en el nuevo acuerdo. Yo Gente en el nuevo acuerdo. Yo manifesté, al ofrecérseme, manifesté estoy disponible". Frente a esto, la periodista que lo entrevistaba le preguntó: "¿quirán le ofreció eso directamente, diputado?", a lo que Rivas dijo: "el Ejecutivo", y la periodista avanzó: "¿Álvaro Elizalde?", a lo que el parlamentario respondió: "Sí, y a través de la subsecretaria".

Esa declaración del nuevo pri-mer vicepresidente de la Cámara Baja afirmaba el planteamien-to de la intervención de un po-der del Estado sobre otro, lo que

generó múltiples reacciones.

Pero no sería lo único. Luego, fue la colectividad de Rivas, el Partido de la Gente, desde don-de anunciaron que iniciarían un proceso de expulsión del parlamentario, por considerar que había velado por sus intereses personales por sobre los de su partido al aceptar el puesto en la mesa en la fórmula del oficialis-



El ministro Segpres, Álvaro Elizalde, se saluda con el puño con el primer vicepresidente de la Cámara, Gaspar Rivas, ayer en la Cámara

Guzmán prevé "una agenda alejada del modelo de crecimiento" en gestión de Cariola

El decano de la facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo, Eugenio Guzmán, comentó ayer la llegada de Karol Cariola a la testera de la Cámara Baja.

"Solo podemos aventurar algunas ideas en rela ción a lo que ha sido su comportamiento, y este nos muestra posturas ideológicas que la han llevado a defender posiciones indefendibles (Venezuela, Cuba, el caso Ojeda, etcétera), además de tener una agenda alejada del modelo de crecimiento que ha tenido el país", señaló Guzmán.

El analista agregó que "no sabemos cómo será el ajuste que se dé con los otros integrantes de la mesa. Asimismo, su posición de estar y no estar en el Gobierno, que en gobiernos anteriores observamos, no sabemos cómo será administrada por Cariola. Más aún dependiendo de las tensiones que se den al interior del Gobierno. Después de todo, este es un año electoral y el PC tiene como primera prioridad crecer o mantener su fuerza electoral, lo que puede traer tensiones con otros sectores del

🌔 El Gobierno, el oficialismo, tenían ofrecida una primera vicepresidencia al Partido de la Gente en el nuevo acuerdo. Yo manifesté, al ofrecérseme, manifesté 'estoy disponible'".

GASPAR RIVAS ODJUGER VICEPRESIDENTE DE LA CÁMARA

Tengo entendido que el propio diputado aclaró sus dichos, así que por lo tanto no creo que tenga sentido ahondar al respecto".

ÁLVARO ELIZALDE

mo, contraponiéndose a lo que la tienda había decidido durante el fin de semana.

Más tarde Rivas, junto a la mas tarde Rivas, Junto a la presidenta Karol Cariola, y al se-gundo vicepresidente, Eric Ae-do, tuvieron un saludo protoco-lar con las autoridades de la Segpres (ver foto).

Mientras tanto, parlamenta-rios del oficialismo salían a de-

fender el acuerdo que permitió al bloque poner a uno de los su-yos al frente de la mesa directiva de la corporación, entre ellos los parlamentarios Daniel Manou-chehri (PS) y Claudia Mix (Comunes), y por otro lado, se su-munes), y por otro lado, se su-maban voces que críticaban lo que consideraban una "confe-sión" de parte del primer vice-presidente, como Jorge Durán

(RN) y Jorge Guzmán (Evópoli). Ya en la tarde, a eso de las 15:50 horas, el ya a esas alturas cuestionado vicepresidente buscó matizar sus dichos iniciales en radio Infinita. "Lo que yo dije es que el ministro me había la posibilidad abierta de que dentro del nuevo pacto que se había generado, el Partido de la Gente tenía una nueva presidencia, que se había ofrecido a tende la distribución de control de la control

todos los diputados", sostuvo. El tema no se frenó con esa nueva declaración, sino incluso creció. El jefe de bancada del Partido Republicano, Stephan Schu-bert, ingresó sin anuncio previo una censura a la mesa, que sería

una censura a la mesa, que sería la que se votará el lunes.
Rivas tuvo que aclarar nuevamente sus dichos. "Ante la interpretación que se ha hecho de mis palabras", lo justificó en X (ex Twitter), donde subió un video donde sostuvo que "en ningún caso ha habido un ofrecimiento de acorde de misistro Elic. miento de parte del ministro Eli-zalde" y que se limitó a pregun-



Eugenio Guzmán, decano UDD

tar a la subsecretaria de laSegpres, Macarena Lobos, si el acuerdo de la vicepresidencia para el PDG seguía vigente.

Elizalde, por su parte, salió ya cerca de las 19 horas a plantear la postura del Gobierno: "Tengo postura del Gobierno: "Tengo entendido que el propio diputado aclaró sus dichos, así que por lo tanto no creo que tenga sentido ahondar al respecto". Luego, en un punto de prensa, ahondó: "Nosotros podemos facilitar el diálogo, pero no reemplazamos la decisión soberana que debe adoptar el Poder Legislativo".

El Partido Social Cristiano anunció que debido a la suspen-

anunció que debido a la suspen-sión de la sesión vespertina en la sion de la sesión vespertina en la sala de la Cámara, hoy presenta-rá su moción de censura. Al res-pecto, el diputado Roberto Arroyo declaró que "como Par-tido Social Cristiano, a diferen-cia de otros partidos que se dicen ser más grandes y que nece-sitan estudiar y evaluar, noso-tros ya evaluamos y estudiamos las causales, y se va a presentar esto sí o sí mañana (hoy)".

